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Боевые задачи 
комсомольцев

Пленум Ц К  В Л К С М  принял 
постановление о за д а ч а х  комсо
мольских  организаций в связи  с 
реш ениям и XXI съезда  К П С С  
«Контрольные цифры развития  
народного  х о зяйства  С С С Р  на 
1959— 1965 годы» и об участии 
комсомольских организац ий  в вы 
полнении З а к о н а  «Об укреплении 
связи  ш колы с ж и знью  и о д а л ь 
нейшем развити и  системы н ар о д
ного образован ия  в СССР».

Д л я  успешного выполнения 
принятого пленумом Ц К  В Л К С М  
постановления комсомольской ор 
ганизации института предстоит 
о к азать  больш ую  пом ощ ь п ар ти й 
ной органи зации  и профессорско- 
преподавательском у  составу  в р е 
шении конкретных вопросов пере
стройки высшего образован ия .  В 
этом отношении у  нас у ж е  п р о 
ведена  некоторая работа .

Например, студенты м е т а л л у р 
гического, м ехани ко  - м аш ин о 
строительного и др у гих  ф а к у л ь 
тетов установили свя з и  с бр и га 
дам и  коммунистического т р у да  
р я д а  зав о до в ,  начинаю т п ри об
щ аться  к физическому труду  
старш ие  курсы некоторых ф а 
культетов , в о б щ еж и ти я х  осущ е
ствлен переход на  частичное са- 
м ооблуж иван ие ,  начинается  п о д 
готовка  к участию  в летних ком 
сомольско-м олодеж н ы х стройках 
и т. д.

Но все это  только  начало.
Н ам необходимо, например, 

зн ачительно  улучш ить  деятель
ность студенческого научного об
щ ества. Если внимательно  р а с 
смотреть за д а ч и  и цели НТО, то 
станет  ясно, какие  ш ирокие во з
мож ности  откры ваю т  они для  
р а зв ер ты ва н и я  р аботы  в свете но
вы х  постановлений Ц К  ВЛ К С М . 
Но сейчас приходится с с о ж а л е 
нием отметить, что именно этот 
важ н ейш ий  участок ком сом оль
ской р аботы  у нас оставлен без 
внимания.

Д о статочно  сказать ,  что только 
на  трех  ф ак у л ь те т ах  — электро
механическом, энергом аш иностро
ительном и металлургическом — 
НТО оф орм лено  организационно, 
т. е. имеет свой совет и членство. 
Н а  всех ж е  других  ф акультетах  
они не существую т, нет и о бщ е
институтского совета  НТО, хотя 
довольно  большой процент сту 
дентов нашего института  прини
м ает  участие в  научно-исследова
тельских р а б о та х  при каф едрах .  
В основном это студенты с та р 
ших курсов, привлеченные к н а 
учной работе  к аф ед р ам и .  А ведь 
НТО м о ж ет  помочь .студентам  в 
приобретении исследовательских, 
конструкторских и прои зводствен 
ных навыков,  с тать  связую щ им  
звеном м е ж д у  производством и 
учебой. Д л я  этого необходима 
четкая  о рганизация  структуры 
общества, начи ная  от общеинсти
тутского совета  НТО и кончая 
широкой сетью технических к р у 
ж ков.

Укрепив органи зационн о НТО, 
мы д о л ж н ы  поставить перед  со
бой за д а ч у  изыскивать новые 
формы р аботы  общ ества ,  в ы х о дя 
щие з а  пределы  деятельности  к а 
федр. Т акими ф орм ам и м огло  бы 
быть создани е  студенческих кон
структорских  бюро, мастерских, 
опытного з а в о д а ,  издание  печат
ного органа  «Вестник НТО» и 
т. д.  Это будет вы зы вать  интерес 
к работе  в НТО и тем самы м обе
спечит его рост.

К омсомольской организации  ин
ститута  предстоит провести боль
ш ую р аботу  по о казан ию  помощи 
дирекции и д е к ан ат ам  в пере
стройке процесса обучения, в у с и 
лении роли производственной 
практики, в ком плектовании  бу
д ущ их  первых курсов з а  счет м о 
л о д е ж и  с п рои зводства  и т. д.

Одной из основных своих о б я 
занностей мы д о л ж н ы  считать з а 
дачу  дальнейш его  усиления и 
улучш ения идейно-воспитательной 
работы  среди студентов.

«В ы сш ая  и с р едн яя  специаль
ная  ш ко л а  д о л ж н а  готовить с т р а 
стных бойцов з а  претворение  в 
ж и зн ь  идей научного ком м униз
ма, политики Коммунистической 
партии, лю дей больш их общ ест
венных идеалов», — говорится  в 
постановлении Ц К  В Л К С М .

Б о л ьш ая  роль в подготовке  т а 
ких людей в стенах  наш его  ин
ститута  пр и над л еж ит  ком сом оль
ской органи зации .  Беспощ адно 
борясь  с проявлением чуж дой  
идеологии и паразитическими 
взглядам и  в сознании отдельны х 
членов нашего коллектива ,  не 
о став ляя  без вним ания  ни одного 
случая а м о р ал ьн о го  поведения  и 
наруш ения  общ ественного п о р я д 
ка,  мы в то  ж е  в рем я  д о л ж н ы  
искать новые форм ы  воспитатель
ной работы.

Н ам следует  п од ум ать  о про
ведении интересных и с о д е р ж а 
тельных диспутов, конференций, 
об организации школы политиче
ской учебы комсомольского а к 
тива ,  усилить пропаганду  эстети
ческих знаний.  Мы имеем все 
возм ож ности  использювать клуб 
Л  ПИ и спортивный клуб д л я  о р 
ганизации действительно  к у л ьту р 
ного о тды х а  студентов, д л я  р а з 
вития массовости спорта.

21— 22 м ар т а  состоится  очеред
ная XXIV отчетно-вы борная  кон
ференция комсомольской о ргани
зации  института.  К а ж д ы й  делегат  
конференции д о л ж ен  принять  с а 
мое активное  участие в ее  р а б о 
те, чтобы совместно, ко л л ек тив
ными усилиями вы р аб о тать  чет 
кую програм м у деятельн ости  ком
сомольской организации институ
та  по претворению в ж и зн ь  р е 
шений партии, правительства  и 
Ц К  В Л К С М .

В. П У Ш К А Р Е В ,
секретарь ком итета  комсомола

НАВ СТРЕЧ У XXIV КОН Ф ЕР ЕН ЦИ И В Л К С М  ИНСТИТУТА

В С О Л Н Е Ч Н Ы Й  Д Е Н Ь
Уже второй год строится гид

ротехническая лаборатория. С 
вводом ее в строй студенты стар
ших курсов нашего ф акультета 
смогут наряду с изучением теоре
тического курса проводить лабо
раторные работы и научны е ис
следования в области гидротех
нических сооружений и исполь
зования водной энергии. Необхо
димо, чтобы лаборатория была 
построена в самое ближайшее 
время, но темпы строительства 
ее были слабы. С этим мириться, 
конечно, было нельзя.

Комсомольцы нашего ф акульте
та решили в чрезвычайно корот
к и й  срок —  к  сентябрю 1 9 5 9  го
да закончить строительство гид
ролаборатории. С большим вооду
шевлением комсомольское собра
ние III курса приняло постанов
ление о том, что строительство 
лаборатории есть почетная обя
занность каждого комсомольца 
курса, и каждый н а стройке дол
ж ен отработать 10  часов. Для ру
ководства строительством и про
верки  качества работ была н а 
значена авторитетная контроль
ная комиссия во главе, с П. Мир
городским. Составлен .график ра
боты групп на стройке.

...Солнечный день. Во всем—  
и в капели с крыш , и в голубом 
небе, и легком теплом ветерке— 
чувствуется приближение весны. 
II в такой прекрасный субботний 

день, после окончания зан яти й  в 
институте, приш ли студенты  
3 1 6 -й  группы , чтобы честно по
трудиться в течение 5 часов для 
блага своего родного факультета-. 
Нса стройку явилась группа в 
полном составе. У всех ж изнера
достные, веселые лица (на неко
торых из них уже заметны отпе
чатки весны ). Везде слышны 
ш уткн и смех. Каждому нашлась 
работа по душе.

В подшефных колхозах
Поездки в колхозы Ленинград

ской области с концертами худо
жественной самодеятельности ста
ли традицией для политехников.

В дни подготовки к выборам в 
Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы в подшефные колхо
зы  «Пламя» и «Н овая ж изнь», 
Осьминского района, ездила агит
бригада электромеханического фа
культета в составе 2 2  человек. 
Перед колхозниками выступали 
певцы, танцоры, чтецы и даж е...

кукл ы . У частники агитбригады 
сочиняли и исполняли частуш ки 
на злободневные колхозные темы. 
Студенты, побывавшие недавно в 
Чехословакии, поделились своими 
впечатлениями.

Колхозники восторженно при
няли политехников, на прощание 
они горячо благодарили их и 
просили чаще приезж ать.

А. ВЕРЕШКИН,
студент

Лев Казьмин и Виталий Ва
сильев выбрали профессию к а 
менщ ика. Ловко орудуют они ма
стерками и в конце работы уже 
не чувствуется скованности в их 
движениях, которая была заметна 
вначале. Быстро растет стена! 
Правильно кто-то заметил: «Комс
орг и секретарь находятся на вы 
соте!» Да, действительно комсо
мольские воя;аки всегда и во 
всем должны находиться на вы 
соте.

Почти ни  н а  минуту не смол
кает ровный гул электромотора 
лебедки «Пионер». Это Олег Стук 
зан ят  подъемом на строительную 
площ адку кирпича, носилок с 
раствором. Лицо его расплы вает
ся в улыбке. Еще бы! Ему дове
рили такую «сложнейшую» тех
нику.

ш а ш н н н ш ш

Ё К омсомольское собрание III 
Ё ку р са  гидротехнического ф а-  
Ё культета  решило: к аж д о м у  
:  о т р або тать  на  строительстве  
Ё гидротехнической л аборатории  
Ё 10 часов.
Ё Студенты 316-й группы у ж е  
Ё трудились на  стройке в тече- 
: ние пяти часов.

А внизу тоже полным ходом 
идет работа. С лава Орлов, Света 
Стрижкова и Лариса Федорова 
заняты  приготовлением раствора. 
Они стараю тся изо всех сил — 
нельзя ж е допустить простоя к а
менщиков. С аптекарской точно
стью соблюдают они пропорцию 
песка и цемента —  лаборатория 
должна стоять не год, не два, а 
десятилетия.

Серо-желтые клубы дыма под
нимаю тся над печыо, где проис
ходит подогрев песка для раство
ра. Около этого теплого местечка 
«пристроились» два «двигателя 
прогресса» (как  в ш утку н азы 
вали их ребята) —  Артур Гирги-

дов и Игорь Стариков. Их работа 
состояла в том, чтобы непреры в
но махать листами толя для соз
дания дополнительной воздушной 
тяги в  печи. Несмотря на свою 
«занятость» в работе, они успе
вали и позировать фотографу.

И дут разработки «песчаного 
карьера» . Глыбу за глыбой разби
вают ломами и лопатами Володя 
Дмитриев, Лида Дедович и Нина 
Виталюева,

В это время другая группа ре
бят очищ ает от снега подъездные 
пути к строительной площадке.. 
Монотонно, без отдыха, словно 
гигантские экскаваторы , отбра
сываю т далеко в сторону боль
шие комья снега Юра Коненков 
и Леня Ц ивьян.

Но вот возникла идея. А что 
если вместо того, чтобы вы ни
мать тяж елы й сырой липкий 
снег, его утрамбовы вать? И сразу 
же рацпредложение внедряется в 
ж изнь. В качестве трамбовочных 
катков использую тся большие 
совковые лопаты, на которые 
усаж иваю тся девуш ки вместо 
груза. Не зря же говорят, что 
студенты н а  выдумки х и т р ы ! 
Н ачинается обкатывание трассы . 
Работа идет раза в  2 — 3 быст
рее, да и качество магистрали 
улучш ается. Весело, хорошо и 
быстро!

Незаметно пролетели 5 часов 
работы. О пускается над Ленин
градом вечер. Выше поднялись 
стены лаборатории. Все потруди
лись н а  славу. И покидали 
стройку тож е с ш уткам и и сме
хом, слегка ощ ущ ая приятную 
усталость.

Пройдут годы. И те, кто строит 
гидротехническую лаборатории, 
будут воздвигать гигантские гид
ростанции на Ангаре и Енисее, 
Волге и Днепре. В руках  у  них 
будет уж е не примитивный ма
стерок и лопата, а  мощ ная тех 
ника. Но не раз они будут вспо
минать и это скромное строи
тельство, где получили первые 
трудовые навы ки.

В. ВИССАРИОНОВ,
студент

Крупнейший физик-металловед
К 80-ЛЕТИЮ  АКАДЕМИКА АН УССР Н. Н. ДАВИДЕНКОВА

14 марта исполняется 80  лет 
Николаю Н иколаевичу Давиден- 
кову.

Николай Н иколаевич окончил 
И нститут инженеров путей сооб
щ ения в 1 9 0 2  году и начал свою 
инженерную деятельность на ж е
лезных дорогах России. В 1909  
году Н. Н. Давиденков стал пре

подавателем кафедры сопротивле
ния материалов Петербургского 
политехнического института.

После Великой Октябрьской ре
волюции научная и педагогиче
ская деятельность Н. Н. Дави- 
денкова развернулась особенно 
широко. С 19 2 5  г. Н иколай Ни
колаевич возглавляет основанную 
им на физико-механическом фа
культете кафедру физического 
металловедения.

Основные направления научной 
работы Н. Н. Давиденкова —  изу
чение физической природы проч

ности и пластичности металлов, 
проблема хладноломкости, изу
чение природы явлен ия усталости 
металлов, исследование влияния 
скорости деформирования н а  со
противление пластической дефор
мации.

Н аряду с вопросами, связан
ными с физической природой 
изучаем ы х явлений , большое ч и 
сло работ II. 11. Давиденкова по
священо решению практических 
задач, выдвигаемых промыш лен
ностью. Неоценим вклад Николая 
Н иколаевича в такие важнейш ие 
практические проблемы, к ак  и з
мерение остаточных напрялсе- 
ний, тензометрия, определение 
ряда прочностных характеристик, 
хладноломкости и разработка спо
собов повыш ения работоспособно
сти изделий в условиях ударных 
нагружений. Н. Н. Давиденковым 
опубликованы свыш е 15 0  науч

ных исследований, три моногра
фии, два учебника.

Николай Н иколаевич ведет ин
тенсивную  научную  и педагоги
ческую деятельность, руководит 
аспирантами, консультирует мно
гочисленных представителей про
мышленности, научн ы х и учеб
ны х заведений. Он воспитал свы 
ше 4 0 0  инженеров-металлофизи- 
ков, многие из которых стали 
докторами, кандидатами н аук  и 
ведущими инж енерами. Всем уче
никам  Николай Н иколаевич при
вивает беззаветную  любовь к  
науке, стремление любую работу 
довести до результата, непосред
ственно применимого на практи
ке.

Н аучная и педагогическая дея
тельность Н. II. Давиденкова по 
достоинству оценена народом. Он 
является  лауреатом Сталинской 
премии, награж ден орденами Ле
нина и Трудового Красного Зна
мени.

Весь коллектив физико-механи. 
ческого ф акультета ж елает Ни
колаю Н иколаевичу в день его 
80-летия  здоровья и новых твор
ческих успехов.

Г. ДЖАНЕЛИДЗЕ, 
денан факультета 

Р. АЛИЕВ, 
секретарь партбюро 

Н. ДУШИН, 
председатель профбюро
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

Собрание не достигло цели
Недавно состоялось открытое 

партийное собрание парторгани
зации ГТФ, на котором должен 
был обсуждаться вопрос о новых 
учебных планах и графиках фа
культета.

С содержательным сообщением 
о работе, проделанной деканатом, 
выступил зам. декана И. В. За- 
рубаев. Ему было задано много 
вопросов, которые свидетельство
вали о том, что собравшиеся ж и
во интересую тся перестройкой 
учебного процесса.

Но когда председательствую
щий на собрании предложил обсу
дить предложения деканата о 
новых учебных планах, произо
шла заминка —  не нашлось 
желаю щих выступить.

Причиной явилось то, что

большинство участников собра
ния не было заранее ознакомлено 
с новыми планами и графиками. 
Последние не были обнародованы 
и предварительно не- обсуждались 
на партгруппах и кафедрах. Поэ
тому трудно было вносить кон
кретные деловые предложения, 
направленные на улучшение 
учебного процесса.

Собрание вынуждено было при
нять общее, ни к чему не обязы
вающее решение: «1 . Сообщение 
тов. Зарубаева принять к  сведе
нию. 2. Работу, проделанную де
канатом, одобрить».

В итоге партсобрание не до
стигло своей цели, так  к ак  оно 
было плохо подготовлено.

В. УСПЕНСКИЙ

Институт провожает 
своих питомцев

Лекции по материалам 
XXI съезда КПСС

В семинарах и  круж ках  пар
тийного просвещ ения института 
разверты вается работа по изу- 
че>нию исторических решений вне
очередного XXI съезда КПСС.

Партком в  помощь изучающим 
материалы и реш ения съезда ор
ганизует цикл лекций для про
фессорско-преподавательского со
става института. П ервая лекция 
на тему: «Период развернутого 
строительства коммунистического 
общества и его основные черты» 
состоится 11 марта, в  16  часов 
в ауд. №  127  (гл. здание). Лек
тор —  профессор В. М. Кадачи- 
гов.

В торая лекция никла на тему: 
«Семилетка —  решающий шаг в 
создании материально-техниче
ской базы коммунизма» состоит
ся  25  марта. Лекцию прочтет 
кандидат экономических наук 
А. В. Неценко.

Помимо того, по материалам 
съезда организую тся циклы лек
ций для работников управления 
института, фундаментальной биб
лиотеки. на. механико-машино
строительном Факультете, кафед
рах русского и иностранных я зы 
ков. Лекции будут читаться к ва
лифицированными преподавате
лям и кафедр общественных наук 
института.

В помощь пропагандистам ин
ститута организованы семина
ры. 12  марта в  16 ч. состоится 
семинар для руководителей круж 
ков истории КПСС и текущ ей по
литики, 13 марта —  для руко
водителей семинаров по марк
систско-ленинской философии, 19 
марта —  для руководителей се
минаров по конкретной экономике 
и политэкономии.

Н а  с н и м к е :  н а  в е ч е р е  в ы п у с к н и к о в  м е х а н и к о -  м а ш и н о с т р о и т е л ь н о г о  ф а к у л ь т е т а .  В ы с т у п а е т  и н 
ж е н е р  в ы п у с к а  1959 г. Ю р и й  С е р г е е в  Ф о т о  с т у д е н т а  Н. Ж и л ь ц о в а

---- ★

Ленинградский политехнический институт имени 
М. И. Калинина

Секретарю партийной организации  
Секретарю комсомольской организации  
Председателю профкома

Благодарим агитаторов
Выражаем благодарность аги

таторам Елене Левшпной и Анато
лию Новикову за хорошую рабо
ту  в период избирательной ком
пании и чуткое, внимательное от
ношение к избирателям.

В период подготовки к  выбо
рам они проводили беседы, орга
низовывали встречи с кандидата
ми в депутаты, вечера.

Избиратели: А. ПИРОГОВА, 
Ф. ЗВОНКОВА

Дорогие товарищи!
К Вам обращ ается с  сердечной 

благодарностью мать Зои Евдоки
мовой —  Евдокимова Елена 
Алексеевна.

Моя дочь обучалась на метал
лургическом факультете Вашего 
института и вот 2 5  февраля 
1 9 5 9  года я  получила телеграм
му. что она защ итила диплом и 
стала инженером.

Нелегко было мне в эти пять

с лишним лет, да и Зое было 
трудновато. Но я  знаю, что она 
не хны кала, а ш ла к  цели  уве
ренно, всегда чувствуя заботу 
партии, опираясь н а  поддержку 
комсомольской и профсоюзной 
организаций.

Большое, сердечное спасибо 
Вашему коллективу за  все от ма
тери. Ж елаю плодотворной рабо
ты по воспитанию инженерных 
кадров для нашей Родины.

Вечер выпускников
1 марта состоялся вечер вы 

пускников металлургического фа
культета. Молодых инженеров 
поздравили с окончанием инсти
тута- декан ф акультета профес
сор А. С. Тумарев и  профессор 
Н. 0 . Окерблом.

Затем слово было предоставле- 
но секретарю парторганизации 
В. П. Демянцевичу.

От имени студентов молодых 
специалистов поздравил секре
тарь бюро ВЛКСМ П. Зубарев.

Группе выпускников, активно 
участвовавш их в общественной 
жизни ф акультета, были препод
несены подарки.

Н А  Р А Б О Ч И Х  М Е С Т А Х
Студенты специальности тех

ники высоких напряж ений после 
окончания 4-го курса проходят 
специальную  практику в круп
ных энергосистемах Советского 
Союза —  Ленэнерго, Донбассэнер- 
го. Днепроэнерго и других.

Прежде студенты на этой 
практике выполняли пассивную 
роль, знакомились с работой 
всех служб энергосистемы, при
сутствовали при испы таниях 
оборудования и  ремонтах, рабо
тали дублерами дежурных на 
подстанциях. При проведении же 
практики  летом 19 5 8  г. руковод
ство Ленэнерго впервые разреш и-

УЧЕНЫЕ ИНСТИТУТА-НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ
Перед коллективом профессо

ров, преподавателей и . научных 
сотрудников нашего института 
стоят ответственные задачи в 
деле дальнейшего развития оте
чественной науки. Эти задачи 
вытекаю т из грандиозной про
граммы развернутого строитель
ства коммунизма, которая была 
принята XXI съездом Коммуни
стической партии Советского 
Союза.

Как указы валось в докладе 
товарищ а Н. С. Хрущева, в вы 
ступлениях Министра высшего 
образования СССР тов. Елютина 
и академиков тт. Курчатова и 
Лаврентьева, теперь развитие н а
уки  и техники достигло такого 
уровня, что дальнейшее успешное 
решение научны х проблем, имею
щ их народнохозяйственное зна
чение, может осущ ествляться 
только крупными коллективами 
учены х, работающих в различных 
областях знаний.

В нашем институте это обсто
ятельство нашло свое выражение 
в  создании пяти  проблемных и 
шести опорных лабораторий. Эти 
лаборатории объединяют в себе 
научны х работников девятнадца
ти кафедр различных факульте
тов ЛПИ.

В текущем 19 5 9  году —  пер
вом году новой семилетки —  
ученые нашего института будут 
заним аться решением целого ря
да научны х проблем, имеющих 
важное значение для дальнейше
го развития экономики нашей 
страны.

Так, ученые электромеханиче. 
ского факультета будут прово
дить научные исследования, свя
занные с созданием единой энер
гетической системы Советского 
Союза, созданием сверхмощных 
электрических машин и специ
альной аппаратуры  для систем 
регулирования и управления ре
жимами работы энергосистем с 
применением специальных счет
но-решающих машин. При этом 
должна быть решена проблема 
передачи электроэнергии на 
дальние расстояния высоким на
пряжением.

Коллективы ученых радиотех
нического и физико-механическо
го факультетов направляю т свои 
усилия н а  создание новых, более 
совершенных типов электронных 
и электромеханических математи
ческих машин, н а  их применение 
для автоматического управления 
различными процессами. Кроме 
того, будут проводиться важные 
исследования по физике атомно

го ядра, по практическому при
менению полупроводников, диэ
лектриков и полимеров.

Ученые института продолжают 
такж е научны е исследования в 
области жаропрочных сплавов, 
автоматизации производственных 
процессов и создания газовы х и 
паровых турбин. Они будут ре
ш ать такж е множество других 
проблем, имеющих первостепен
ное значение для технического 
прогресса в промышленности. Как 
и прежде, эти работы ведутся в 
тесном творческом содружестве с 
представителями предприятий, 
строек и учреждений. В течение 
19 5 9  года по госбюджетным те 
мам и по заказам  промышленно
сти ученым института предстоит 
выполнить болёе 30 0  научно-ис
следовательских работ н а  сумму 
29  млн. рублей.

Нет сомнения, что коллектив 
учены х и научны х сотрудников 
нашего института, воодушевлен
ный реш ениями XXI съезда КПСС, 
с честыо справится с возложен
ными на него задачами и успеш 
но выполнит план  научно-иссле
довательских работ.

Доц. В. ПОДПОРКИН, 
зам. директора по научной 
работе

ло студентам работать на круп
ных высоковольтных подстан
циях системы в качестве вторых 
дежурных. До начала практики 
студенты прослуш али курс и сда
ли экзамен на 2-ю  группу по тех
нике безопасности. Для допуска 
к  самостоятельному деж урству на 
подстанциях студенты после не
дельной подготовки сдали экза
мен по технике безопасности на 
3-ю группу и по обязанностям 
дежурного высоковольтной под
станции. Этот экзамен принимал
ся комиссией, состоящей из 
представителей высоковольтного 
района системы и руководства, 
данной подстанции. На одной из 
подстанций (№  16 ) студенты  не 
сдали своевременно этого экзаме
на и не были допущены к само
стоятельному деж урству, а  рабо
тали дублерами дежурного.

Дежурство студентов по рабо
чему ^  З-сменному графику 
проводилось в течение 3 недель. 
Последние две недели практики 
были посвящ ены ознакомлению с 
работой кабельной сети, энерго- 
лабопатории. диспетчерской служ 
бы и службы режимов, а такж е 
составлению отчетов по практи
ке и индивидуальным заданиям. 
Четыре студента из группы, про
ходящей п рактику  в Ленэнерго, 
работали в лаборатории кабель
ной сети, для них был обязате
лен режим работы сотрудников 
лаборатории (с 9 ч. до 18 ч .), 
работали студенты по определен
ным заданиям, представляющим 
интерес для кабельной сети.

Работники энергосистемы в 
своих отзывах отмечают правиль
ность организации практики сту
дентов на рабочих местах. На
пример, начальник 2 0 -й  под
станции т. Курочкин в своем от
зыве о работе студентов пишет:

«Студенты ЛПИ тт. Попов и 
Бабыльков были назначены  по
мощниками дежурных на под
станции и введены в график де
ж урств.

За время выполнения своих 

конкретных обязанностей они

принесли значительную  пользу и 
помощь подстанции.

Опыт назначения студентов на 
выполнение рабочих функций сле
дует признать положительным и 
заслуж иваю щ им распростране
ния н а  других предприятиях».

Руководитель практикой сту
дентов от ЛКС т. Козлов пишет 
в своем отзыве:

«Студенты тт. Линдтроп, Тока
рев, Семенова и Бобровская бы
ли разбиты  на две бригады и ра
ботали непосредственно на рабо
чих местах в должности техни
ков в электролаборатории и слу
жбе измерений и испытаний.

Тт. Линдтроп и Токарев зани
мались испы таниями новых кон
струкций кабельны х муфт, раз

работанных электролабораторией, 
тт. Семенова и Бобровская по за 
данию службы измерений и ис
пытаний исследовали перенапря
ж ения в кабелях, возникающие 
при определении мест поврежде
ния.

В процессе работы над у к а 
занными заданиями практиканты  
проявили живой интерес к  пору
ченной работе, относились к  ее 
выполнению добросовестно и с 
должной инициативой.

Полученные практикантами 
данные представляю т интерес и 
будут использованы в процессе 
эксплуатации сети и дальнейших 
работ электролаборатории и 
службы измерений и испытаний.

Дирекция сети считает воз
можным отметить работу, проде
ланную указанны ми студентами 
во время прохождения ими про
изводственной практики».

Кафедра ТВН приняла, решение 
распространить опыт организации 
работы студентов на рабочих ме
стах при прохождении ими в  бу
дущем специальной практики на 
всех энергосистемах.

В. КОЖЕМЯКИН, 
начальник службы ЛЭП и 

подстанций Ленэнерго
А. ПИРЯЗЕВА, 

доцент кафедры ТВН



П О Л И Т Е Х Н И К

В этом году советский народ 
отмечает Международный жен
ский день в обстановке огромно
го политического и трудового 
подъема, вызванного историче
скими решениями XXI съезда 
КПСС, которые открыли перед 
страной величественные перспек
тивы коммунистического строи
тельства. В решении грандиоз
ных задач, намеченных партией, 
достойное место займет и труд 
советских женщин.

И сейчас советские женщи
ны •— активные строители ком
мунизма. Среди рабочих и слу
жащих промышленности они сос
тавляют 45,5 процента. Более 
половины, т. е. 53 процента 
всех специалистов с высшим об
разованием, — женщины. Науч
ными работниками являются 93 
тысячи советских женщин, из 
них около 10 тысяч имеют уче
ные степени и звания.

В научных, учебных и куль
турно-просветительных учрежде
ниях страны трудится около трех 
миллионов женщин. Свыше мил
лиона женщин работают педаго
гами, 265 тысяч — врачами. 
Среди писателей страны — 549, 
среди художников — 1743 и 
среди архитекторов — 1160 жен
щин.

Активно участвуют женщины 
и в жизни нашего института. 
187 женщин работают препода
вателями. много специалистов с 
высшим и средним образованием. 
Сотни девушек только что закон
чили институт и получили дип
ломы инженеров.

Большое число студенток ус
пешно овладевает знаниями сей
час, многие женщины трудятся 
на благо советской науки, честно 
выполняют свой долг женщины— 
рабочие и служащие.

В честь Международного жен
ского дня приказом директора 
института объявлена благодар
ность старшему преподавателю 
кафедры политэкономии К. Н. 
Капустиной, ассистенту этой же 
кафедры М. Н. Игрицкой, стар
шим лаборантам Н. Д. Мельни
ковой, К. К. Ремизниковой (ГТФ), 
Г. Н. Пашошиной, Т. А. Дзасохо
вой (ИЭФ), лаборанту ЭнМФ 
Ф. М. Филиппович.

Хорошо потрудились и также 
заслужили благодарность дирек
тора института Л. А. Данилова, 
техник-нормировщик А. Г. Пе
чень, кочегар А. Д. Румянцева, 
(ОГМ), паспортистка А. X. Хар- 
лампова, уборщицы В М. Желез- 
нова, 3. М. Егорова, М. П. Ива
нова (Студгородок) и другие ра
ботницы.

С к р о м н а я  т р у ж е н и ц а

Несколько лет работает бель
евщицей в 6-м корпусе Мария 
Тимофеевна Иванова— «тетя Ма- 
руся», как, ласково зовут ее сту
денты. Все знают ее как очень 
внимательного, отзывчивого че
ловека, за это студенты ее любят 
и уважают. Надо сказать, что 
М. Т. Ивановой приходится об
служивать более 900 человек, и 
она успешно справляется с пору
ченной работой.

Она по-матерински относится 
к студентам и с грустыо рас
стается с выпускниками. Мария

Тимофеевна говорит, что теперь 
у нее есть друзья во всех концах 
страны. Вот и сейчас, уезжая на 
работу после окончания институ
та, выпускники тепло прощают
ся со своей «тетей Марусей», бла
годарят ее за теплоту и заботу, 
которые она всегда проявляла к 
ним.

Весь студенческий коллектив 
корпуса горячо поздравляет Ма
рию Тимофеевну с праздником 
8-го марта и желает ей здоровья 
и дальнейших успехов в работе.

В. ЦЕСАРСКИЙ

З а п е в а л а  к о м с о м о л ь с к и х  д е л

Эля Пономарева приехала в ин
ститут из Калининградской обла
сти. Вместе с нею поступили 
учиться четыре ее подруги. Они 
рассказывают:

—1 В школе Эля училась хо
рошо, была общественницей.

С 1955 года Эля Пономаре
ва —  студентка инженерно-эко
номического факультета. В ин
ституте девушка продолжает 
свою школьную традицию. Ни од
ной удовлетворительной оценки 
и только две хороших — вот итог 
четырехлетней учебы в вузе. 
Сейчас Эля — отличница и чет
вертый год работает старостой 
группы. Кроме того, на третьем 
курсе Пономарева была избрана 
в факультетское бюро ВЛКСМ.

— Где Эля — там веселье, 
шутки, с-мех, но главное— рабо

та, — говорят студентки.
Организуется ли воскресник 

или шефство над школой, или 
содружество с молодыми рабочи
ми, борющимися за звание 
бригады коммунистического тру
да, везде Эля Пономарева энер
гично, по-комсомольски, берется 
за дело,-личным примером моби
лизует своих товарищей. Не
давно девушка в числе первых 
решила сотрудничать с одной из 
молодежных бригад. Производ
ственникам нужно помочь 
вскрыть резервы, провести фото, 
графию рабочего дня...

Ни одно начинание на факуль
тете не обходится без запевалы 
комсомольских дел — Эли Поно
маревой.

Ю. БРЯНЦЕВ, студент

100 девочек и мальчиков, 
детей сотрудников нашего ин
ститута, посещают детсад 
№ 40. Они отличаются друг 
от друга не только по возра
сту: у них различные наклон
ности и довольно разные ха
рактеры, одни дисциплиниро
ванны, другие зачастую до
ставляют немало хлопот взрос
лым. К каждому из них ну
жен свой подход. Отсюда яс
но, как много забот приносят 
малыши работникам этого дет
ского сада, какая большая от
ветственность возложена на 
них.

Мы, группа родителей, хотим 
выразить свою сердечную бла
годарность коллективу детско
го сада, и прежде всего Ядви
ге Игнатьевне Пеньковской, 
Татьяне Константиновне Фро

ловой, Тамаре Филипповне 
Мясниковой, Марии Николаев
не Лебедевой и другим вос
питателям. Их нелегкий, но 
благородный труд помогает 
нам, родителям, правильно 
воспитывать детей.

Мы можем спокойно рабо
тать, потому что знаем, что 
наши дети находятся в детса
ду под надежным присмотром, 
о них заботятся, приучают к 
раз-умному режиму дня, вос
питывают самостоятельность и 
много полезных навыков.

От души поздравляем со
трудниц детсада № 40 с Ме
ждународным женским днем и 
желаем успехов в их благо
родном труде.

П. ДОЛГОВ, Г. КОЖУ- 
ХАРЬ, А. НЕЦЕНКО и 
другие

. [—IАМ предстояло пройти неда
леко. Детский сад № 40, в 

котором находятся дети сотрудни
ков института, расположен вбли
зи 9-го корпуса — общежития 
электриков. Подходя к нему, мы 
увидели группу малышей, рез
вящихся во дворе. Каждый зани
мался любимым делом. Один ма
лыш очень осторожно передвигал 
лыжи, боясь снова оказаться в 
снегу. Несколько мальчиков и де
вочек играли в «догонялки».

Нас встретили десятки любо
пытных детских глаз: «Кто та
кие эти незнакомцы?» Ребята 
зашли в помещение вместе с 
нами. И когда малыши увидели 
фотоаппарат, их радости не было 
предела. Они запрыгали, закри
чали (снимок вверху):

— Нас фотографировать бу
дут!

— А карточки нам дадите?
Самое подходящее время для

знакомства.
— Как тебя звать? — спра

шиваем одного черноволосого 
паренька.

— Володя.
— А меня Андрюша.

— А меня Саша Лобанов.
Количество имен, произноси

мых в единицу времени, возрас
тало подобно цепной реакции. И 
вот уже из всего хора трудно 
разобрать какое-либо имя. Каж
дому хочется познакомиться.

— Молодцы, ребята. Теперь 
знаем всех. — Это успокаивает 
малышей, и они с любопытством 
ожидают, что будет дальше.

— Дети, кушать! — слышится 
голос воспитателя.

Все послушно стали раздевать
ся.

— Дядя, снимите мне плато
чек.

— А мне галош.
Удовлетворяем все просьбы.

Прежде чем попасть за стол дети 
направляются умываться (сни
мок внизу слева).

Те. кто поджидал своей очере
ди, и те, кто уже помылся, ус
пели поведать нам многое о сво
их делах.

— Я вылепила из пластилина 
бабу снежную и корзинку, — 
говорит Лена Ильинская. — На
рисовала девочку.
Олечка Борисова рассказала, 

как она вместе с Иринкой сде
лала снежный домик. Но он им

не понравился. Его разрушили и 
станут строить новый, который 
будет лучше. Одним словом, здесь 
дело мастеров боится. В буду
щем нам, вероятно, придется 
стать свидетелями архитектурных 
творений этих пока игрушечных 
зодчих.

Вдруг к нам подскочил шуст
рый малыш. Его глазенки, каза
лось, хотели опередить язык:

— Галя тапок потеряла...— 
проговорил он, словно захлебы
ваясь.

— И нет, не потеряла, — 
захныкала Галя. — Он сам спал. 
А где — не знаю (снимок в 
центре справа).

Пока ребята рассаживались за 
столики, мы прошли на кухню. 
Свыше десяти лет главным пова
ром работает А. Т. Степанова. 
Она стремится приготовить как 
можно лучше пищу. Вот и сей
час мы ее застали за своим за
нятием (снимок внизу в центре).

Обед приготовлен. Дети с ап
петитом принялись за еду. Наш 
приход никого не отвлек от ло
жек.

— Вкусно? —спрашиваем.
— Угу (снимок внизу спра

ва).
Окончание на 4-й стр.

С о в е т с к и е  ж е н щ и н ы  —  а к т и в н ы е  

с т р о и т е л и  к о м м у н и з м а
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На гастролях в Череповце
В Череповце свыш е 1 0 0  тые. 

ж ителей, но постоянно действую 
щего театра там  нет. Наш приезд 
со спектаклем «В поисках радо
сти» В. Розова встретил очень 
теплы й прием. В первы й ж е день 
1! ГК ВЛКСМ нам дали п лан  н а 
ших спектаклей  и  концертов в 
цехах.

И вот первы й спектакль в Ак
товом зале Педагогического ин
ститута. Все волн уем ся,'  тем  бо
лее, что эту  пьесу играю т в пед
институте. Но зал полон, очень 
хорошо слуш аю т, и насторожен
н ая  ти ш ин а все чащ е и  чащ е 
преры вается смехом. С пектакль 
имеет успех. Радостно: ведь это 
студенты, наш и лучш ие друзья, 
но и строгио судьи.

К стати, живем мы у  них ж е в 
общ ежитии. Лю бопытная деталь: 
общ ежитие у  череповчан гораздо 
менее благоустроенное, чем у 

•нас, далее отопление печное, но 
си яет  такой  сверкаю щ ей чисто
той, что мы просто диву дава
лись. А после 24  часов даж.е ма
лейшего ш ума не услы ш иш ь. 
Этому у  них стоит поучиться.

Далее начались наш и вы сту 
пления для рабочих металлурги
ческого комбината. Мы играли  в 
общ ежитии, н а  встрече с избира
телями, дважды вы ступали  в  це
хах. Рабочие принимали нас ис
клю чительно тепло, но лучш ей 
наградой для нас  было, когда ра
бочие, прослуш ав концерт в  обе-

С  21 п о  27  ф е в р а л я  1959 го
д а  в г о р о д е  Ч е р е п о в ц е  п е р е д  
м о л о д ы м и  с т р о и т е л я м и  и м е
т а л л у р г а м и  в ы с т у п а л  т е а т р а л ь 
ны й  к о л л е к т и в  и н с т и т у т а  п о д  
р у к о в о д с т в о м  т о в .  Л .  В. Г е р д -  
рих .  - З а  э т о  в р е м я  к о л л е к т и в  
п о с т а в и л  8  с п е к т а к л е й  и 2 
к о н ц е р т а  в ц е х а х  з а в о д а ,  на 
с т р о и т е л ь н о й  п л о щ а д к е ,  на 
а г и т п у н к т а х  и в к л у б а х  г о 
р о д а .

С л е д у е т  о т м е т и т ь  б о л ь ш о е  
м а с т е р с т в о  с т у д е н ч е с к о г о  с а 
м о д е я т е л ь н о г о  к о л л е к т и в а .  В с е  
с п е к т а к л и  и к о н ц е р т ы  п р о х о 
д и л и  с п о д ъ е м о м .

С т у д е н т ы  п р и н и м а л и  у ч а 
с т и е  в р а б о т е  с о б р а н и я  к о м 
с о м о л ь с к о г о  а к т и в а  н а  с т р о и 
т е л ь с т в е  Ч е р е п о в е ц к о г о  м е 
т а л л у р г и ч е с к о г о  з а в о д а ,  п р о 
в е л и  в с т р е ч у  со  с т у д е н т а м и  
Ч е р е п о в е ц к о г о  п е д а г о г и ч е с к о г о  
и н с т и т у т а .

Г о р о д с к о й  к о м и т е т  к о м с о м о 
л а  о т м е ч а е т  ц е н н у ю  и н и ц и а т и -

денныц перерыв, единодушно объ
явили  о своем ж елании остаться 
после смены и  просмотреть п р я 
мо здесь, н а  заводе наш  спектакль. 
Радостно было и грать  для этой 
живой, искренней  и отзывчивой 
аудитории.

Много нового и  интересного 
узнали  мы на металлургическом 
комбинате, но, главное, мы л у ч 
ше узнали  рабочих, которыми 
многим из нас  скоро придется ру
ководить. Трудовой героизм ви
дели мы повсюду. Достаточно с к а 
зать о ком'сомольцах, которые 
взялись за  два месяца смонтиро
вать  крупнейш ую  домну к  XXI 
съезду партии . Никто не верил 
в реальность этого срока, но в 
день откры тия съезда пошла 
сталь! Вот перед каким и людьми 
приходилось нам вы ступать.

Мы провели встречу  с  моло
дыми строителями города, людь
ми, которые за  последние годы, 
по сущ еству, создали город зано
во, трудовые подвиги которых не 
уступаю т подвигам металлургов.

Подводя 'сейчас итоги, мы го
ворим: «Очень хорошо, что по
ездки во время кани кул  на заво
ды и  в колхозы  стали  традицией 
наш его драмколлектива».

Наш коллектив за  активную  
работу в  период п ребы вания в 
г. Череповце награж ден Черепо
вецким ГК ВЛКСМ похвальным 
листом. В. ВЕЛЕДИНСКИЙ, 

член бюро драмколлектива
*

ву  к о л л е к т и в а  х у д о ж е с т в е н н о й  
с а м о д е я т е л ь н о с т и ,  к о т о р ы й  в 
о т в е т  н а  р е ш е н и я  X X I  с ъ е з 
д а  К П С С  в ы е х а л  с г а с т р о 
л я м и  к  м о л о д ы м  р а б о ч и м  и 
с т р о и т е л я м .  Т а к и е  п о е з д к и  
с п о с о б с т в у ю т  у к р е п л е н и ю  с в я 
зи  у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  с  ж и з 
нью.

Ч е р е п о в е ц к и й  г о р о д с к о й  к о 
м и т е т  В Л К С М  в ы р а ж а е т  б л а 
г о д а р н о с т ь  к о м и т е т у  В Л К С М ,  
п р о ф к о м у ,  п р а в л е н и ю  к л у б а  и 
т е а т р а л ь н о м у  к о л л е к т и в у  з а  
п р о в е д е н н у ю  р а б о т у  в п е р и о д  
п о д г о т о в к и  к  в ы б о р а м  в  В е р 
х о в н ы й  С о в е т  Р С Ф С Р  н м е с т 
н ы е  С о в е т ы  в г о р о д е  Ч е р е п о в 
це ,  о д н о в р е м е н н о  в ы р а ж а е т  
у в е р е н н о с т ь ,  что  э т а  в с т р е ч а  
п о с л у ж и т  у к р е п л е н и ю  с в я з е й  
и н с т и т у т а  с м о л о д е ж ь ю  м е 
т а л л у р г и ч е с к о г о  з а в о д а ,  с т р о и 
т е л ь с т в а  и д р у г и х  п р е д п р и я т и й  
го р о д а .

С е к р е т а р ь  Ч е р е п о в е ц к о г о  
г о р к о м а  В Л К С М  Ч И Р К О В

В ГОСТЯХ У ЛЬВОВСКИХ ПОЛИТЕХНИКОВ
Во время зимних кани кул  к 

нам приезж али спортсмены  Л ьвов
ского политехнического и н сти ту 
та., которые провели товарищ е
ские встречи с наш ими ф изкуль
турникам и по гим настике, ба
скетболу, волейболу и  ш танге.

Недавно баскетбольная коман
да наш его и нсти тута  побы вала с 
ответным визитом у львовских 
политехников, которые встрети
ли нас очень приветливо. Сразу 
ж е после того, к а к  мы устроились 
в общ ежитии и  пообедали, нас 
пригласили осмотреть спортив
ные сооруж ения Львова. П оказа
ли городской спортивны й комби
н а т — 1 большой манеж  с  земля
ным полом и «Дворец спорта» 
Политехнического института.

«Дворец спорта» имеет краси 
вое архитектурное оформление. 
Расположен он  в полутора— двух 
километрах от и нсти тута  в  боль
шом по площ ади Стрийском пар
ке. Здесь много самы х разнооб
разны х деревьев, воздух чист и 
прозрачен, а это важно для зан я
тий  спортом. В нутри  дворец т а к  
ж е хорош, к а к  и снаруж и . В нем 
три спортивны х зала  (один из 
них гим настический) и водный 
бассейн длиной двадцать пять 
метров, в котором мы после пер
вой ж е тренировки наслаж дались 
купанием . До чего ж е хорошо 
вы купаться , когда за  окном 
зима!

Рядом с дворцом имею тся пло
щ адки для игр, беговые дорожки 
и разны е спортивны е сооруже
ния.- 9тот чудесный дворец, к ак  
и спортлагерь близ Алуш ты, где 
в прошлом году отдохнули около 
ты сяч и  человек, строили сами 
студенты . Особую • активность 
проявили студенты  строительного 
ф акультета, которые одновремен
но проходили свою учебную  п р ак 
ти ку . Неплохо бы и нам  последо
вать  примеру львовчан!

За  п ять  дней пребы вания во 
Львове мы познакомились с  ор
ганизацией  спортивной работы в 
Политехническом институте. Ш и
роко используется у  нпх нагляд
н ая  агитац ия. Ф акультетские ме
ловые «молнии» и  спортивны е 
стенды с вы ставкой  грамот и 
кубков, институтские стенды  с 
диаграммами и  фотографиями от
раж аю т ж изнь ф изкультурников 
вуза. I

ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖл

В М И Р Е  Д Е Т С Т В А
О к о н ч а н и е ,  н а ч а л о  н а  3 -й  стр.

Оставив самых маленьких, мы 
отправились в другие группы. 
Едва заш ли в одну из комнат, 
к ак  нашему взору представилась 
чудесная картинка. Несколько 
девочек играли . Все и х  внима
ние —  куклы  (снимок внизу). 
Они заботливо уклады вали их 
спать, поднимали, снова 
баюкали. Какое им дело до тех, 
кто занимается чем-нибудь дру
гим. А «другого» здесь много. К 
услугам малыш ей всевозможные 
игруш ки. Здесь ребята учатся  иод 
руководством воспитателей рисо
вать, лепить из пластилина. 
Приятно было видеть «модель» 
самолета, вылепленную одним 
мальчиком. Кто играет, а кому не 
до этого. (Двадцать ребят, два
дцать обид, а воспитатель один).

Для каждого малыш а надо 
н айти  ласковое слово, о каждом 
позаботиться. Нужно сделать 
ж изнь ребят интересной. Успеш
но справляю тся с этим делом 
воспитатели М. Т. Потемкина, 
Я . И. Пеньковская, проработав
ш ая 3 0  лет, Г. Ф. М ясникова и 
другие.

Мы прошли к  самым старшим 
ребятам. Им через год-два надо 
идти в  ш колу. У них уж е дела 
посерьезней. Нам посчастливи
лось увидеть «шахматную» 
встречу. Слева —  Миша, спра
ва —  Вова. Судьи нет, но много 
болельщиков. Очень быстро Ми
ша вы играл ладыо и серьезно уг
рожал королю черных.

—  Давай сначала, а. давай ,—  
видя проигрыш, заговорил Вова. 
Но «противник» остался непре- 
клоппым. Ц это время один маль
чик (Андрюша, как  выяснилось 
позлее) начал напевать: «Парни, 
парни, это в наш их силах».

—  Откуда ты  знаеш ь эту пес
ню? —  спросили мы.

—  У-у -у , —  начал он, будто 
упрекая нас в незнании, —  да 
ее и  по радио и по телевизору 
поют —  везде.

Вскоре мы покинули гостепри
имных ребят. Малыши, пока ма
мы на работе, резвятся, играют, 
вкусно питаю тся, вовремя отды
хают. На страже их здоровья и 
покоя стоит весь коллектив дет
ского сада №  40.

Г. ДРУЖИНИН,
И. КАРАСОВ,

наши корреспонденты

Хорошо поставлена у  них у т 
ренняя  зарядка. Это большое и 
полезное дело. Она «заряж ает» 
человека бодростью на весь ра
бочий день, создает нормальную 
работоспособность и  хорошее с а 
мочувствие. О рганизована она 
так : в  половине восьмого раз
дается звонок, все выбегаю т из 
общелситий н а  улицу. Несколько 
специально выделенны х студен
тов проводят зарядку , а  препода
ватели кафедры ф изкультуры  
контролируют. На тех, кто нару
ш ает установленны й распорядок, 
студсовет представляет в дирек
цию ходатайство о вы селении из 
общ ежития. Это обстоятельство 
заставляет и нерадивы х студен
тов заним аться зарядкой.

Центральное место в  наш ей 
поездке заняли  соревнования по 
баскетболу. П ервая встреча со
стоялась н а  манеже городского 
спортком бш ата с  львовским и по
литехникам и. После торж ествен
ного парада и обмена вымпелами 
играли ж енские команды. Пре
имущество было н а  стороне 
спортсменок Львова. Они победи
ли  со счетом 48 : 2 8 . Мужские 
команды играли  напряж енно: 
разры в в счете не превы ш ал 3 
очков. П ервая половина закончи
лась со счетом 2 0  : 1 9  в  наш у 
пользу. В начале второй полови
н ы  львовчане усилили нападение 
и оторвались н а  6 очков и  вы и г- 
рали со счетом 4 5  : 41 .

Вторую встречу проводили во 
«Дворце спорта» Политехническо
го института. Наша ж енская  
команда снова потерпела пора
ж е н и е —  47  : 5 6 . Мулсчины и гра
ли  с  еще большим накалом, чем 
в предыдущ ей встрече. Наши с 
первы х лее минут вы рвались впе
ред, отличаясь точны ми броска
ми и энергичной игрой в защ ите

и нападении. В первой половине 
счет 28  : 19 в наш у пользу.

Во второй половине игры  счет 
возрос до 35 : 19 . Л ьвовчане из
менили так ти к у . Вскоре, не без 
помощи судей, п я ть  человек ос
новного состава наш ей команды 
вы нуж дены  были покинуть поле 
за п ять  персональны х замеча
ний. О ставш аяся молодежь расте
рялась и не смогла сохранить 
преимущ ества. Судьи вели себя 
явно тенденциозно и  необъектив
но, что ч у ть  было не привело к  
конф ликту между игроками и 
судьями.. Несмотря н а  это, игра 
проходила корректно. Р езультат 
этой встречи  5 1 : 4 6  в  пользу 
студентов Львова.

Третий м атч наш и спортсмены 
провели с командами молодежной 
ш колы  (ж енщ ины ) и Полиграфи
ческого и н сти тута  (м уж чины ), 
усиленны м и игроками сборной 
города. Н аш а ж ен ская  команда 
победила со счетом 4 1 :  3 2 , а 
м уж ская  проиграла —  6 8 : 5 6 .

Прошедшие соревнования с 
львовскими политехниками 
вскры ли  пробелы в  физической и 
тактической  подготовке наш их 
баскетболистов, показали  недо
статочную  волю и стремление к  
победе, нехватку  опыта. Все это 
нашим спортсменам нуж но учесть  
и усиленно готовиться к  пред
стоящ ему первенству вузов Ле
нинграда. Это ответственны е вы 
ступления, и каж ды й участн и к  
соревнований должен помнить, 
что его неудача или успех сразу 
же откликнется  огорчением или 
радостью во всех двенадцати ты 
сячах сердец политехников.

В. ЩУРИКОВ, 
тренер, 

Н. СУМИН, 
член комитета ВЛКСМ

Г р я з н ы е  п я т н а
Вначале этого семестра комен

дант 11-го корпуса и студсовет 
решили изменить состав лсиль- 
цов 5 2 7 -й  комнаты. Вернемся 
несколько назад и посмотрим, 
чем было вызвано такое реш е
ние.

Взгляните на график санитар
ного состояния 11-го корпуса за 
прошлый семестр. Строка, кото
рую занимает 5 2 7 -я  комната, по
чти сплошь украш ена цифрами 
«2».  Эта карти н а  повторяется из 
года в год.

Познакомимся поближе с ком
натой и ее обитателями. Здесь 
неуютно и неряш ливо: зеркало 
забрызгано, так  как  после бри
тья  не находится желаю щих вы
тереть его, под койками хранит
ся белье, за батареей —  склад 
окурков, кровати заправлены  
кое-как, пыль покоится всюду, 
где только может найти место. 
Короче говоря, здесь «мусор из 
избы не выносят».

Кто ж е обитатели этой комна
ты ? Это студенты  5-го курса ГТФ. 
Один из них —  Б. Малец, имен
ной стипендиат, в прошлом пред
седатель студсовета. А вот у се
бя в комнате порядка навести не 
может. Именной стипендиат дол- 
лсен быть примером не только в 
общественной работе, учебе, но 
и в быту. В противном случае 
он недостоин этого звания.

Злесь лее ж ивет В. Тихонов. У 
него не только но появляется 
вполне естественного ж елания 
убрать свою комнату, его даже 
бесполезно просить об этом. Он-де 
почта все время проводит у род
ны х, в общелситий только ночует, 
а  «посему мусора не вносит». 
Выходит, что п ы ль и  грязь  толь
ко от соседей-нерях, и з-за  кото
ры х В. Тихонов того и гляди п е

реберется к  родным н а постоян
ное ж ительство...

Вот и третий ж илец —  В. Ки
риллов.

—  Самый безобразный студент 
в комнате, —  говорит о нем ко
мендант Г. И. Соколова.

В. Кириллов, фигурально вы
раж аясь, несет культуру  на се
ло —  он член институтской 
агитбригады. Не верите? У него 
в комнате даже хранится посуда, 
которой бригада пользуется в по
ездках. Эта же посуда использует
ся  и  при коллективны х п ьян 
ках, которые устраиваю т прямо 
в общежитии некоторые участни
ки агитбригады. Далеко за  пол
ночь несется тогда песня пьяной 
компании по этаж ам и коридо
рам...

В 11-м  корпусе наблюдается 
даже известная «закономер
ность»: если человек начинает 
работать в агитбригаде, то он по
чти сразу меняется в быту, не 
следит за  чистотой в своей ком
нате, да и в  учебе его дела ста
новятся неваж ны ми. Взять хотя 
бы, к  примеру, студента В. Ав
деева, проживающего в 339-й  
комнате.

Мы познакомили вас с одной из 
«выдаю щ ихся» комнат; с  ее ж и л ь
цами. Такие комнаты есть и в 
других корпусах. Они —  как 
грязны е пятна на чистой одежде. 
Помогать студсоветам в вы веде
нии этих пятен доллена калсдая 
комсомольская группа, создавая 
обстановку нетерпимости вокруг 
нерях.

В. БОЙЧЕНКО,
студент
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